



## **La Chaux-de-Fonds Capitale culturelle suisse 2027 Nomination des directions artistique et exécutive**

**L'association La Chaux-de-Fonds Capitale culturelle suisse 2027 a nommé les deux personnes qui seront à la tête de la manifestation. En tant que directrice artistique, Mme Simone Töndury, spécialiste des arts vivants, aura la charge de garantir la qualité et la diversité des propositions culturelles de la manifestation. M. Olivier Schinz, quant à lui, transformera dans les prochains mois sa mission de chargé de projet entamée en 2021 en devenant directeur exécutif de la manifestation. L'association se réjouit de ces nominations qui sont gage de continuité du projet comme de qualité artistique et d'ouverture.**

Ces nominations sont un pas de plus vers la réalisation de l'évènement chaux-de-fonnier. Appelés à diriger conjointement l'équipe opérationnelle de la Capitale culturelle suisse, sous la responsabilité du bureau exécutif de l'association, Simone Töndury et Olivier Schinz ont pour ambition de faire rayonner les propositions artistiques régionales et de les faire rentrer en dialogue avec des artistes nationaux et internationaux. La Chaux-de-Fonds et la région seront, en 2027, tout à la fois l'épicentre et le lieu de rencontre de toutes les cultures.

Simone Töndury est actuellement programmatrice arts vivants à la Bâtie - Festival de Genève. D'origine grisonne, quadrilingue, engagée auprès d'artistes et de compagnies indépendantes suisses depuis plus de 20 ans, et solidement ancrée dans le paysage culturel helvétique, elle a assuré la programmation arts vivants du festival de la Cité à Lausanne entre 2014 et 2021. Elle est membre depuis 2022 du Jury fédéral des arts de la scène, qu'elle préside depuis 2024. « La Chaux-de-Fonds est une ville reconnue pour ses artiste·x·s et acteur·ice·x·s culturel·les ainsi que pour ses institutions prestigieuses. Je suis curieuse de découvrir cette ville et ses habitant·e·s et de mettre mes compétences et mon réseau au service de cette ambitieuse manifestation », a déclaré la nouvelle directrice artistique.

Olivier Schinz est déjà connu par celles (celles et ceux) qui suivent la manifestation et qui participent à sa mise sur pied. Anthropologue de formation, ayant acquis plus de vingt ans d'expérience dans le milieu de la muséographie et du patrimoine, auparavant conservateur adjoint au Musée d'ethnographie de Neuchâtel, il est chef de projet pour l'association chaux-de-fonnière depuis 2021. « Nous imaginons depuis de nombreux mois, et avec de nombreux partenaires, ce que pourra être cette année exceptionnelle pour la région, et je suis particulièrement heureux de pouvoir poursuivre mon travail en prenant la direction exécutive de ce projet. Le travail à fournir pour que nous soyons prêts à recevoir le million de visiteurs attendus en 2027 est immense, mais il est à la hauteur de l'enthousiasme qui porte la région » s'est-il réjouit.

Dans les prochains mois, l'association annoncera sa nouvelle composition ainsi que son organisation revue, afin d'être pleinement fonctionnelle à l'automne prochain. La période sera cruciale, puisque les législatifs communaux et cantonaux se prononceront sur les demandes de crédit relatives à Capitale culturelle suisse. De leur côté, les chambres fédérales se prononceront sur le Message culture qui reconnaît le programme Capitale culturelle suisse. « Depuis mon arrivée à la présidence de l'association, je sens une énergie et des envies croissantes. Nous sommes réellement contents du duo de direction que nous avons recruté. Ils seront les



architectes de la manufacture culturelle que deviendra La Chaux-de-Fonds en 2027 » s'est félicité Jean Studer. Les deux directions prendront leurs fonctions de manière progressive, afin d'être entièrement à pied d'œuvre d'ici la fin de l'année.

La Chaux-de-Fonds, le 14 mai 2024

**Contacts :**

**M. Jean Studer**, président de l'association La Chaux-de-Fonds Capitale culturelle suisse,  
079 642 70 55

**Mme Simone Töndury**, directrice artistique nommée, 076 506 10 52

**M. Olivier Schinz**, directeur exécutif nommé, 077 408 42 27